
１ 

平成平成平成平成 29292929 年度年度年度年度    山北町子ども・子育て会議（第山北町子ども・子育て会議（第山北町子ども・子育て会議（第山北町子ども・子育て会議（第１１１１回）回）回）回）    会議会議会議会議録録録録    

 

日  時：平成 29 年６月 28 日（水）10:00 ～ 11:20 

場  所：山北町役場 ３階 防災対策室 

参 加 者：【委員】 

小西委員、野地委員、石田委員、髙橋（あけみ）委員、石川委員、髙橋（純子）委員、吉

尾委員、瀬戸（智鶴子）委員、八木委員、清水委員、瀬戸（礼）委員 

[欠席] 加藤委員、今村委員、二宮委員 

【事務局】 

福祉課･･･山崎・深井・磯崎（晃）、保険健康課･･･水上、学校教育課･･･大越、 

生涯学習課･･･辻 

配付資料：次第、委員名簿 

山北町子ども・子育て会議の意義及び概要【資料１】 

子ども・子育て支援事業計画（平成 28 年度実績）の検証【資料２】 

今後のスケジュールについて【資料３】 

参考資料 

・「放課後子ども総合プラン」の全体像 [国資料] 

・山北町放課後子ども総合プラン運営委員会名簿 

・放課後子ども総合プラン（放課後児童クラブと放課後子ども教室の連携） 

・山北町立やまきたこども園の概要 

・教育・保育施設の定員の変更について 

 

１．開会 （事務局） 

  今回の会議は、放課後子ども総合プランの運営委員会とも関連があることから、後程、生涯学

習課長も同席のうえ、ご説明させていただくので、予めご了承されたい。 

 

２．あいさつ （山崎福祉課長） 

 

３．自己紹介 

 

４．会長並びに副会長の選任について 

 ≪事務局≫ 

自薦・他薦あれば伺いたい。 

⇒ 特になし。 

  事務局案として、会長に小西委員、副会長に髙橋（あけみ）委員としたいがよろしいか。 

⇒ 全員了承。 

 

５．議題 

（１）山北町子ども・子育て会議の意義及び概要【資料１】 

  ≪事務局≫ 

    子ども・子育て会議が設置された経緯と役割を説明。 



２ 

子ども・子育て支援事業計画の趣旨及び今年度は計画期間５か年の中の３か年目にあり、

中間見直し作業の年度にあたる旨説明。 

   

≪議長≫ 

    議題１についてご質問やご意見があれば伺いたい。 

     ⇒ 特になし。 

  

（２）子ども・子育て支援事業計画（平成 28 年度実績）の検証【資料２】 

  ≪事務局≫ 

    子ども・子育て支援事業計画を検証するにあたり、幼稚園・保育園を示す「教育・保育」

と「地域型保育事業」の大きく２つの分類の中で、ニーズ量と確保方策を見ていくこととな

るが、それらの平成 28 年度の計画値と実績値を報告する。 

教育・保育については、ニーズ量の見込みを上回る実績があったものの、定員は確保され

ているので、特に問題はない旨報告させていただく。 

対して、地域型保育事業については、地域子育て支援拠点事業と預かり保育（幼稚園在園

児対象型以外）で著しい乖離が見られる。これは、国から示されたニーズ量の算出方法に基

づいて導かれた数値だが、町の実情が的確に反映されていない可能性がある。 

また、病児保育事業については、広域的な取組みのための調整を要している点や、養育支

援訪問については、ニーズ量として現れにくい性格であることなどから、現在と計画策定当

初とで実情が異なってきた事業もあり、今後の計画の見直し作業の中で反映していかなけれ

ばならないと考えている。 

これらを踏まえ、今回の会議の中で、平成 28 年度の実績について一定の評価をするには

困難であると思われるので、資料２については実績値の報告にとどめさせていただき、次回

の会議の中で、計画の見直し案と併せてご審議いただければと思う。 

 

≪議長≫ 

    議題２について事務局から説明、具体的には次回の会議で審議いただきたいと提案があっ

たが、ご質問やご意見あれば伺いたい。 

    ⇒ 特になし。 

 

（３）今後のスケジュールについて【資料３】 

  ≪事務局≫ 

    計画見直しに関して、今後の子ども・子育て会議の動きと県・町の動きを説明。 

   

  ≪議長≫ 

議題３についてご質問やご意見があれば伺いたい。 

 

≪委員≫ 

    次回の会議は今年の秋頃とあるが、具体的な時期はいつか。 

 

  ≪事務局≫ 

    10 月～11 月の間を想定している。 



３ 

  ≪委員≫ 

    我々委員が次回までにすべきことはあるか。 

   

≪事務局≫ 

    計画について理解を深めていただき、次回の会議で実績の評価及び見直し案についてご審

議いただきたい。なお、見直し案は事務局の方で作成するので、委員の皆様に計画案を作成

することまでは求めていない。 

 

  ≪委員≫ 

    先ほどの資料１を拝見すると、保育園の利用率等、ニーズ量と実績の関係に疑問が残る部

分がいくつかある。その場で一度に指摘できればよいが、会議の場だけではなく、その都度

になってしまう。 

 

  ≪事務局≫ 

    会議の場だけでなく、疑問が生じた時点でその都度福祉課にお問合せいただければ、説明

等対応させていただく。 

 

  ≪委員≫ 

    計画は町のホームページに掲載されているのか。 

 

  ≪事務局≫ 

    データ容量の都合で現在は掲載していないが、確認し、対応するようにしたい。 

 

≪議長≫ 

    他にご質問やご意見がなければこれで本日の議題はすべて終了となるがよろしいか。 

     ⇒ 全員了承。 

 

６．その他 

 ○山北町放課後子ども総合プラン運営委員会について 

  （参考資料） 

「放課後子ども総合プラン」の全体像 

山北町放課後子ども総合プラン運営委員会名簿 

放課後子ども総合プラン（放課後児童クラブと放課後子ども教室の連携） 

 

≪生涯学習課≫ 

子どもの居場所づくり関連事業の進捗及び放課後子ども教室の状況について説明。 

平成 28 年度においては、放課後児童クラブと放課後子ども教室とで合同で研修を実施す

る等、両者の連携を深めているほか、三保小学校において新たに放課後子ども教室を開始し

た旨報告。 

   

  ≪福祉課≫ 

    国から示されている放課後子ども総合プランにより、放課後児童クラブと放課後子ども教



４ 

室の連携のため、運営委員会を設置しなければならないとされている。 

    しかし、当該運営委員会の性質上、子ども・子育て会議における審議内容と大いに重なる

部分があるため、子ども・子育て会議が当該運営委員会を兼ねて機能することで前任の委員

の方々には了解を得ており、今後も運用していくのでご承知おきいただきたい。 

 

 ○やまきたこども園の近況 

  （参考資料） 

    山北町立やまきたこども園の概要 

    教育・保育施設の定員の変更について 

 

≪福祉課≫ 

    本年度４月にやまきたこども園を開設したところであるが、その定員設定については、前

回の子ども・子育て会議で意見聴取をし、了解を得たうえで設定をしている。 

しかし、委員の皆様に決定した旨については報告をしていないこと、また、計画策定当初

の定員設定と、実際の定員設定とが異なっているため、ここで改めて、幼稚園・保育園・認

定こども園の定員を整理し、やまきたこども園の概要と併せて説明する。 

なお、ここで提示している定員は面積基準に対する定員であり、入園児数に基づき配置さ

れる職員配置基準に対する定員ではないので、ご承知おきいただきたい。 

 

７．閉会 

         

 以 上 

                 １１：２０ 終了 

 


